

- La R.F. me rend toutefois mon 3^e galon, deux⁶⁹ mois après par décret du 6 février 1874. Le 31^e est alors à Blois, et je suis détaché l'année suivante à la Rectification de la Carte de France, (Environs d'Orléans - 1875-76). - D'où, la lettre d'éloges du Ministre de la Guerre, G^{al} Berthaut. (1877)
- Vient alors l'époque la plus douce et la plus heureuse de mon existence : mon mariage à Cour-Cheverny (Loir-et-Cher) avec M^{me} Julie Constance de Pétigny de S^e Romain (16 janvier 1877).^(x) Toute la noblesse des environs assista à notre mariage, et M^{mes} de Seze et Horace Vernet étaient à la maîtrise.
- Nouvelles lettres d'éloges des Ministres (G^{al} Borel) (G^{ar} Gresley - G^{al} Farre) - 12 juv. 78 - 17 mars 79 - 6 juv. 80 - toujours pour les travaux à la carte de France.
- Nommé Cap^{re} A.M. au 31^e R.I. à Blois, 28 avril 1881, puis Chef de brigade topo^{que} du dép^t de la Seine l'année suivante - (1882)
- Classé le 9^e sur 125 officiers de toutes armes, à l'examen écrit pour l'Ecole Sup^{re} de guerre (1882), mais non accepté à l'oral ! ... [le général Farre est alors encore Ministre de la guerre, et c'est, dans l'armée, l'odieuse époque des fiches.]
- Détaché à la carte d'Afrique, pour 3 hivers.